



"y los perros se le acercaban para lamerle las llagas..." Es escar-
lofriante la descripción que hace Jesús de la escena: el rico co-
miendo, bebiendo y vistiendo como un rajá y el pobre, más que pobre,
miseró, compitiendo con los perros las migajas que caían de la mesa
del rico...

LA PERDICIÓN DE UN PADRE... (3)

Y vamos con matrimonios de El Cubo que han tenido (tienen) hijas, y sólo hijas, y que sean tres o más de tres (por aque-
llo de que quien tiene cuatro tiene tam-
bien tres (4=3+1), quien tiene cinco tiene también tres (5=3+2)...

Los cinco matrimonios con tres hijas:

- * Perfecto y Elena: Flérida, Domitila, Tomasa.
- * Damián y Adelmira: Puri, Fili y Sindi.
- * Ladis y Leandra: Pili, Cari y Tini.
- * Chema y Teófila: Nieves, Anun y Gene.
- * José A^o y Doxi: M^a Angeles, Eva M^a y Elena.

¿A que sí han resultado? ¿Hay algún ma-
trimonio más con tres hijas (sólo hijas)
que se nos haya "escapado" de la memoria?

En el número siguiente, continuaremos...

Si hasta hoy mismo se dice: "era tratado como un perro"...

Y es que, si hoy el perro es tratado y con- siderado como el mejor amigo del hombre, en la antigüedad era un animal despreciable por impuro: se alimentaba de carne de des- perdicios y carroña...

"Vive como un perro" "trabaja como un pe- rro"... se puede considerar uno a sí mismo como "perro" en sumisión, pero lo más humi- llante es que uno sea considerado y tra- tado como un "perro"
Como contraste, "el seno de Abraham" donde se premiaba a los creyentes precisamente por ser creyentes o haber padecido injus- ticias (la mayor injusticia, la pobreza).

AÑO 1900 en EL CUBO

Ya lo sabemos: el año 1900 no fue el prime- ro del siglo XX sino el último del siglo XIX y de ello se encargó de dejarlo bien reflejado en los libros el párroco de entonces Don Luis Glez. Huertos.

Pero por ser un año "redondo" en número dejamos constancia de los nacidos, casados y fallecidos en este año de 1900, si no todos, al menos algunos:

N A C I D O S en 1900

- 1.- Eduardo-Casto (hijo de Miguel y Joaqui- na. Casó en Cipérez con Teresa Balles- teros.
- 2.- Florián Hillera Corral ("salonero") casado con Valentina en Cipérez.
- 3.- M^a Encarnación Fdez. del Campo, hija de D. Luis y Dña. Inés de Ituero, casó con Andrés Peña.
- 4.- Manuel Sevillano Girardo, hijo de Feli- pe y Cándida de Cipérez), casó con M^a Rosario de Pozos.
- 5.- Aureliana Sevillano Morales, casó con Ernesto Heras.....
Cipriano, casó con Imelda Ignacio, casó con Ramona. Isabel y Alejandra (mellizas).
Alejadra casó con José M. F. Restituta, casó con Lázaro. Iluminada, casó con Ignacio. Felicísimo, casó con Concesa Esperanza, casó con Tristán.

Y el último nacido en el siglo XIX fue un tal Fulgencio-Abelardo-Hermógenes hijo de José Manuel y Valentina y hermano de Pío y Desiderio.



A MI PUEBLO "EL CUBO DE DON SANCHO"

El río Huebra baña tu pie desde Rollanejo hasta Ituero, y te entregas a tu padre, el Duero, agua brava, cristalina y fiel.

Pueblo histórico, noble de piel, grandioso, dulce y altanero, con tu castillo, pregonero de tu fama, de tu honra y tu prez.

Don Sancho te dió nombre: "El Cubo" porque hizo en ti su atalaya, y El Charro por tu tierra anduvo.

Castillo y león en tu escudo, nobleza y bravura en tu alma por cuanto "quien tuvo...retuvo".



SOBRE LA CALLE SIN SALIDA (18-B)
O CALLE SAL-POR-DONDE-PUEDAS

Hablamos de esta calle y de hace 100 años. Resulta que al comienzo de esta calle y hasta su trasera con la calle La Fuente, (para que nos entendamos, haciendo calle con la casa del Sr. Bartolo) era entonces un corral propiedad del Sr. Domingo Arroyo, el abuelo materno de Dña. Tránsito (y de ahí que sus herederos tengan aún cochera y dependencias por la calle La Fuente, a más que lindaba con lo que fue la casa de Don Lope, abuelo de D. Augusto).
Pues bien: en ese corral el 26 de Dic. de 1914 sucedió una desgracia, que un novillo toro morucho corneó hasta dar muerte al vecino Tomás Tavera.
El tal Tomás (nac. 1887) estaba recién casado con Trinidad (cas. 17-5-1.913). Tuvieron su hija, Felipa, nac. 29-1-1.914) y justo cuando la niña no había cumplido aún el año sucedió lo que sucedió y hemos contado.
El apellido Tavera ha desaparecido hoy en día del pueblo. Felipa falleció muy joven con 21 años, en el 35.
Pero Trinidad casó de nuevo con José Antonio y fueron padres de Agueda, Consagra, Fefa, Isaac... y de ahí que en estas familias se mantengan los nombres de Felipa, José Antonio y Trini.
Es posible que el tal Tomás fuera el "criao" del Domingo, y que allí se "apajaran" los bueyes, vacas y novillos necesarios para la labor, como se hacía en tantos corrales diseminados por el pueblo entre casas, paneras, pajares, cuadras... Y aquel novillo-toro no supo o no quiso "respetar" la vida de quien le echaba de comer...

LA GUARDIA CIVIL

Fuó fundada por Isabel II y el Duque de Ahumada el 28 de marzo de 1844, para que lucharan contra los bandoleros que se hicieron dueños de caminos, montes y hasta del mundo rural.
Basados en la gendarmería francesa y los mozos de escuadra catalanes, debían dejarse bigote a lo largo de todo su labio superior, pero no perilla ni patillas.
Su gorro (tricornio) en principio fue de fieltro pero se manchaba mucho y por eso pasó a ser de plástico hasta que llegó el charol.
La prensa del norte de Europa confundió el tricornio de los guardias civiles con la montera de los toreros ya que cuando Tejero asaltó el congreso aquel 23F dieron la noticia así:
"han asaltado el Congreso de España unos policías cubiertas sus cabezas con sombreros de toreros".

Y yo digo: ¿es que se parece un tricornio a una montera?.
Si, en algo sí: en que los dos se ponen en la cabeza...
(nota: unos libros dan la fundación de la Guardia Civil en 1844 y otros en 1833.
Esperamos que alguno de los muchos guardiaciviles del pueblo nos lo aclaren)

HUELLAS

Una noche un hombre tuvo un sueño. Él soñó que caminaba a la orilla de la playa con el Señor.
Cruzando el cielo aparecían escenas de su vida.
Por cada escena él notaba dos pares de huellas:
Una que pertenecía a él, y otra al Señor.
Cuando la última escena de su vida apareció ante él, miró hacia las huellas en la arena. Él notó que muchas veces en el transcurso de su vida había un sólo par de huellas. Notó también que esto sucedía en los más depresivos y tristes momentos de su vida.
Esto realmente le molestó y le preguntó acerca de ello:
"Señor, tú dijiste que una vez que yo decidiera seguirte, tú caminarías conmigo toda la senda. Pero noté que durante los tiempos más difíciles de mi vida había sólo un par de huellas.
No entiendo por qué me abandonaste."
El Señor le contestó:
"Mi precioso hijo, yo te amo y nunca te dejaré. Cuando pasaste por tiempo de sufrimiento y viste sólo un par de huellas, entonces yo te llevé en mis brazos".